

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## REFLEXIONEMOS

Cuando allá por 1908 se fundó en Madrid la Escuela superior del Magisterio, siendo del ramo Ministro el a memoria no es infiel, el señor Rodríguez San Pedro, católico en su vida privada, pero, por desgracia, afiliado al partido liberal conservador, los católicos de buena cepa, los católicos antiliberales, y entre ellos, como es de suponer, los hombres de «El Siglo Futuro», dieron la voz de alerta sobre las consecuencias funestas que había de traer aquel nuevo centro de enseñanza, siendo como era engendro cauteloso e hipócrita de la malévola institución libre, la que pudo conseguir que al frente de aquél, a cambio de uno o dos católicos, como D. Rufino Blanco, se pusieran profesores bien conocidos por sus ideas heterodoxas, sin darse cuenta tal vez el mismo Sr. ministro de la trama ideada por Cícer de los Ríos y demás institucionistas, que aprovechan, dicho sea de paso, todas las ocasiones y se valen de todas las estratagemas para ir paulatina y progresivamente socavando las tradiciones gloriosas de nuestros colegios y Universidades.

En ese centro de enseñanza se forman los maestros cumbres, digámoslo así, los que por lo general, llegan a ocupar los cargos más conspicuos, como catedráticos de las Normales, inspectores de enseñanza, etc.

Y cual ha sido el resultado de la Escuela suadicha estamos viéndolo ya. Veinte años de existencia confirman lo que temían los calificados de visionarios, de demasiado suspicaces; es a saber, que ese centro es un vivero de maestros de ideales insanos, de profesoras que con sus tendencias muy modernistas, eso sí, pero poco pedagógicas y menos católicas, han desarrollado en la mente de sus alumnos doctrinas racionalistas, anticatólicas.

Ahí está proclamándolo de una manera elocuente, como lo hacia notar pocos días ha en las columnas de «El Siglo Futuro» el especializado en materia de enseñanza y fervoroso católico Guimel, la Asociación Nacional de Maestros reunida en la Asamblea del Magisterio.

Tratábase de la confesionalidad de la Asociación.

El Sr. Mazarin, maestro meritísimo de la Corte y representante de la provincia en la directiva de la Nacional propuso a la Asamblea lo acordado por los Maestros de Madrid el 11 de Marzo último; esto es, que la unión de todos los maestros se haga bajo los auspicios, normas y consejos dados por el Emmo. Cardenal Primado, o lo que es igual, que se inspire en la doctrina infalible de la Iglesia católica. Y ni una voz, ni un voto salió a su favor: 52 contra 1.

Triste espectáculo presente, pues, para los católicos españoles, la actitud a todas luces antirreligiosa de gran parte del Magisterio.

¿Qué institución han de dar a los niños de hoy, hombres de mañana, los que se empeñan en sacudir de su seno la influencia de la Iglesia y moralizadora de la Iglesia católica?

¿Qué generaciones han de salir de esas escuelas en las que sus maestros, intoxicados por el virus laicista, se ponen enfrente de las personas y consejos de la Iglesia?

Si los maestros consabidos siguen —y esto es de suponer— su deterioro

laico y librepensador, pronto tendremos como en Francia, un ejército de maestros comunistas, cuya labor producirá los frutos detestables que allí ha producido; la ausencia de toda religión y de toda moral y el aumento siempre creciente de crímenes y desórdenes, fruto natural, perfectamente lógico del laicismo. Baste decir que en la nación de Clodoveo y de San Luis en 1912 los crímenes de niños menores de 14 años eran alarmantes hasta un punto inverosímil y cual nunca se había visto; y en España va sucediendo algo parecido, como se desprende de la memoria del Fiscal del Tribunal Supremo, últimamente publicada.

¡Quiera el cielo que los católicos españoles centupliquen su actividad y celo en orden a poner coto a la avalancha del mal que nos amenaza! Grande responsabilidad contraerán ante Dios y la historia los que se cruzan de brazos y no aportan toda su influencia y todo su valor para sanear el ambiente religioso y moral que nos rodea.

J. M.ª VILARIÑO RODRÍGUEZ. Pbro. Mondofedo.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Barcelona, donde queda en situación de excedencia, el capitán mayor de la Armada don Establas Carcavilla, que hasta aquí ha regentado la Parroquia cartagenera de este Departamento.

—De Seña (Almería) ha venido nuestro paisano, el profesor de Instrucción Pública, don Arturo Boit Ganga.

—A Madrid ha marchado el distinguido Jurisconsulto don Miguel Rodríguez Valdés.

—Se encuentra en Cartagena pasando una temporada con su tía la señora de Portela (D. J.) la bella señorita de Uberos.

—Después de pasar unos días en Cartagena con sus padres los señores de Gutiérrez ha regresado a Madrid la distinguida señora doña Carmen Gutiérrez de Viñola.

—De Barcelona han llegado el Comisario de Marina don Julián Falló y su bella esposa doña Ana Ripoll.

—A Madrid marcharon doña Angelita Carlos Roca de Carlos Roca y su bellas hijas Lola y Angelita.

—De Lorca han regresado las bellas señoritas Isabella Molero y Librada Cantó.

### NOTAS VARIAS

Por los señores de Abarzuza do y para su hijo el Capitán de Corbeta comandante del submarino C-3 don Felipe, ha sido pedida la mano de la bella señorita cartagenera Margarita Enthoven, hija de don Cecilio Enthoven y de doña Mery Sánchez Ocaña tan conocidos y queridos en Cartagena en donde residieron muchísimos años.

—Sobre el tema «La mujer educadora—Su influencia en la Acción Católico-Social» dará mañana tarde a las ocho una conferencia en el Centro de Acción Social Católica la distinguida señorita Ascensión Refinaco, profesora de las Escuelas Graduadas.

La entrada será pública.

Nueva Fotografía  
CASA  
MAYOR 13

## Regreso del Gobernador Militar

Ayer tarde regresó de Valencia a donde marchó para hacerse cargo accidentalmente de equa Capitania General, el Gobernador militar de Cartagena Excmo. señor don Germán Gil Yuste.

El viaje lo realizó felizmente en un avión pilotado por el capitán señor Melendreras, aterrizando en el aeródromo de Los Alcázaros.

En otro aparato pilotado por el capitán Sr. Beneyto salió el Ayudante del General Gil Yuste comandante don Carlos O'iver. A poco de salir de Valencia capotó el aparato que quedó destruido, resultando ileso sus tripulantes. El Sr. O'iver ha regresado hoy a ésta por ferrocarril.

## D. Sandalio Alcántud

Imponente manifestación de duelo conituyó el acto de trasladar al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios los restos mortales del que fué en vida querido y respetable amigo don Sandalio Alcántud Oliver.

La manifestación de duelo primero en el barrio de Perál, en cuya iglesia se le rezó un responso, y luego en Cartagena, puso de manifiesto las numerosísimas amistades y simpatías que siempre tuvo el señor Alcántud.

Al dolor que en estos momentos embarga a la desconsolada viuda e hijos, les servirá como lenitivo la asociación a su duelo de tan crecido número de personas entre las que siempre el señor Alcántud contó con el general aprecio.

Descanse en paz su alma y su viuda, hijos, la respetable Sociedad de «Hijos de Pedro Méndez» y demás familia, reciban el testimonio de nuestro más sentido pésame.

## TEATRO CIRCO

Anoche terminó su actuación la compañía cómico-dramática Ademuz-González. Para despedida nos sirvieron el estreno de «Rondalla», de los hermanos Quintero, poema gramático de costumbres aragonesas muy bonito y de factura irreprochable, salvo alguna expresión de los protagonistas irreligiosa que los autores debieron haber suprimido.

La interpretación fué bastante acertada, siendo todos muy aplaudidos.

Esta noche con la comedia «Los Muñecos» hace su presentación la compañía Mari Pierrá, que viene precedida de buena fama.

## Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Cartagena

Por orden telegráfica del Excmo. Sr. Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes queda ampliado en este Centro el plazo reglamentario de matrícula de enseñanza no oficial hasta el día 8 de Mayo inclusive.

Cartagena 30 Abril 1939.  
El secretario Joaquín Portero.  
V.º B.º El Vicedirector Luis Barzosa

## EL TIEMPO...

es dinero.

### LA COCINA DE GAS

permite ahorrar tiempo y dinero.

USELO Vd. y se convencerá

La Fábrica de GAS le facilitará detalles para su instalación

## AYUNTAMIENTO Real Club de Regatas

### Sesión del Pleno

Ayer mañana celebró sesión el Pleno de nuestro Ayuntamiento aprobándose los siguientes asuntos que figuraban en el orden del día:

Propuesta de pensión a la viuda del oficial de Secretaría don José Rodríguez.

Acuerdos de la Permanente para pararse en el litigio contencioso administrativo, promovido por la Sociedad Unión Eléctrica; para entablar recurso ante el Tribunal Contencioso-Administrativo, en el asunto de don Joaquín Madrid Victoria, y sobre instancia de don Mariano Pérez Alpañés relativa a ascenso de personal.

Concurso para proveer una plaza de tequigrafo municipal y otra de empleado de arbitrios.

Movimiento de personal ocurrido desde la última sesión.

Renuncia presentada por don Blas Davía del cargo de Vocal de la Comisión de Ensanche, y de don Mariano Albaladejo, del cargo de concejal.

Propuesta de la Permanente de nombramiento de hijo adoptivo a favor de don Salvador Crespo, acuerdo de la misma para proveer por concurso una plaza de comadrona.

Propuesta de permuta de terrenos entre el Ayuntamiento y la Compañía de Ensanche.

Gestión de terrenos para Cárcel de Partido.

Se dió cuenta de que por Construcciones Inmobiliarias se han comenzado los trabajos preliminares de cimentación y planteamiento de terrenos para la edificación de Casas Baratas, en cuyas obras hay ya empleados más de cien obreros.

También se manifestó haber dado comienzo los trabajos para la perforación de un Pozo Artesiano en Pozo Estrecho, con el tren de sondeos, que el estado facilitó a nuestro Ayuntamiento, como también que dentro de pocos días comenzarán los sondeos, estos por cuenta del Estado, de pozos artesianos en el Albuñón, haciendo resaltar la importancia que unos y otros trabajos tienen para los intereses de nuestro campo.

## Los Exploradores

La charla semanal correspondiente a mañana jueves, correrá a cargo de la Profesora nacional Doña Luz Lafuente de Vidal, la que disertará sobre el tema «El Arte de la Escritura—El Libro—La Imprenta».

El acto será a las 7 y 1/2 de la tarde y la entrada pública.

En el sorteo de cuotas extraordinarias celebrado en esta Sociedad en el día de ayer, resultaron favorecidos los siguientes:

- Núm. 86, don Vicente Chiralt.
- 108, don José Ceño Canovas.
- 43, don Camilo de Aguirre.

## Los Marrajos

El Hermano de patente don José Bulgig Conesa, se servirá pasar por la Cofradía Marraja para comunicarle un asunto de interés.

## Información de Marina

El día 12 del actual desembarcará del destructor «Cadalso» el Capitán de Corbeta y Comandante de dicho buque don Federico Garrido y Caballero, el que marchará a Palma de Mallorca.

Se indica a dicho Jefe para ocupar el cargo de segundo Comandante de aquella Comandancia de Marinos.

—Se dispone desembarque del destructor «Cadalso», el Teniente de Navío don Gabriel Aguilón y Boga, y pase destinado como Comandante del guardacostas «Urd Targa».

—También dispone desembarque del buque planero «Giralda» el Alférez de Navío don Nicolás Tudari y Pons y pase destinado al torpedero número «6».

—Se nombra al Teniente de Navío don Guillermo Rencés y Lias y al Contador de Navío don Saturnio Calderón y Melida para que formen una comisión a compras para adquirir los efectos con destino a la vivienda del señor Ministro.

—Se nombra Contador Habilitado de la carabela «Santa María», al Contador de Navío don José A. Muñoz Palomares.

—Se concede a lo solicitado en instancia por el primer Maquillista don Pelayo García Carreño.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculo no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Teatro Circo.—Compañía de comedia Mari Pierrá. Esta noche a las 10.30 debut con la comedia en 4 actos «Los Muñecos».

Cine Sprit.—Hoy Enciclopedia Pathé, «Comprometida» por Florence Vidor y la cómica «Jugando a los novios». Mañana «Por la ruta de los ciegos».